



CON APOYO DE SERCOTEC

Pescadores de Caleta La Cebada impulsarán la acuicultura a pequeña escala

EQUIPO EL OVALINO
Ovalle

Los 35 pescadores agrupados en la Asociación Gremial de Algueros y Mariscadores Mar Azul de la caleta La Cebada, en la provincia del Limarí, están diseñando un plan estratégico donde destaca, entre otras materias, la diversificación de su tradicional actividad productiva. Como parte de esta iniciativa, gracias al programa de Fortalecimiento Gremial de del Servicio de Cooperación Técnica (SERCOTEC), adquirieron equipamiento que les permitirá la implementación de la acuicultura a pequeña escala en sus instalaciones y, además, organizaron un seminario donde abordaron las oportunidades y las claves de su desarrollo.

Alonso Acevedo, presidente de esta asociación gremial, expresó que como pescadores "necesitábamos este proyecto", recalando que para el éxito de sus planes es clave "trabajar en conjunto, ya que no es bueno si algunos tiran para allá y otros para acá", por lo que agradeció la ayuda entregada por SERCOTEC.

En este sentido, Pascal Lagunas Rojas, director regional del servicio, agregó que el organismo que dirige ya lleva varios años trabajando junto a la Asociación Gremial Mar Azul de la caleta La Cebada. Como fruto de esta relación, en esta oportunidad los pescadores han podido adquirir diversos equipamientos, entre ellos paneles solares y bombas de agua que les permitirán desarrollar cultivos acuícolas que complementen su actividad. "Esto es una nueva alternativa que le estamos dando a esta asociación gremial", sostuvo la autoridad.

RESPECTO AL SEMINARIO

El seminario titulado "Asociatividad y Colaboración: Las Claves para el Desarrollo Local", se realizó el pasado jueves 14 de noviembre en la Caleta La Cebada. Este evento reunió a au-



Gracias al apoyo de SERCOTEC, 35 pescadores de la Caleta La Cebada podrán diversificar su tradicional actividad productiva.

CEDIDA

En marco del programa de Fortalecimiento Gremial, los socios de la A.G. Mar Azul La Cebada adquirieron equipamiento a través del cual están desarrollando acciones que complementan su tradicional actividad productiva.

toridades, expertos y líderes locales para reflexionar sobre la importancia del trabajo asociativo, su impacto en el desarrollo sostenible de las comunidades costeras y, principalmente, en un plan estratégico para proyectar esta caleta hacia el futuro.

En la oportunidad, el presidente de la Cooperativa Acuícola M 31 de Tongoy, Juan Torrejón, compartió con sus pares pescadores su experiencia en acuicultura a pequeña escala, resaltando los beneficios y desafíos de este modelo. "Normalmente los diferentes consultores piensan en una oficina qué es lo que los pescadores

deben saber, en cambio un par habla desde la experiencia", aseguró Torrejón. En este aspecto, aseguró que "la reconversión del pescador artesanal tiene que ser hacia la acuicultura por una serie de cosas y, además, porque hoy existe la tecnología, los conocimientos para hacer acuicultura en hartos recursos", indicó.

Durante el seminario, también participaron como expositores Cristian López, representante de SERNAPESCA Coquimbo, quien expuso sobre la Ley de Caletas como una oportunidad de desarrollo para las comunidades costeras; además de Iván Venegas,

profesional del Equipo Innovativa, quien presentó cómo la asociatividad fomenta la sustentabilidad y la equidad de género y, también, moderó un conversatorio en el que los asistentes intercambiaron ideas sobre los beneficios del trabajo colaborativo.

El Programa de Fortalecimiento Gremial durante su última convocatoria financió a diez organizaciones de la región, específicamente, una de La Serena, cuatro de Coquimbo, una de Ovalle, una de Río Hurtado, una de Combarbalá, una de Canela y una de Salamanca.

En caso de dudas sobre éste u otro programa, es posible contactar al Punto Mipe de SERCOTEC Coquimbo, quienes brindan orientación gratuita en el proceso de manera telefónica, en los números 232425194 o 232425195; de forma presencial en Las Higueras 506, entre las 09:00 y las 18:00 horas o vía correo electrónico en mipelaserena@sercotec.cl.